Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz

Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

Band: 97 (2022)

Heft: 7-8

Artikel: 62. Internationale Militärwallfahrt nach Lourdes

Autor: Schmid, Markus

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-1006068

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

62. Internationale Militärwallfahrt nach Lourdes

Nach drei Jahren Unterbruch konnte die Internationale Militärwalfahrt nach Lourdes wieder durchgeführt werden. 10000 Soldatinnen und Soldaten aus 40 Ländern nahmen an diesem wichtigen und einzigartigen Anlass unter dem Motto «meinen Frieden gebe ich euch» teil. Geprägt von der aktuellen internationalen Lage war es richtiggehend spürbar, wie sich Armeeangehörige aus der ganzen Welt Sorge um den Frieden machen und wie wichtig es ist, sich für den Frieden einzusetzen.

Bericht: Markus Schmid, Fotos Roland Richoz und Bastien Amez-Droz

Trotz der langen Unsicherheit und der damit verbundenen kurzen Vorbereitungszeit nahmen aus der Schweiz über 80 aktive und ehemalige AdA an der Wallfahrt teil.

Rund 15 AdA lebten gemeinsam mit 1000 anderen Soldaten im internationalen Zeltlager. Der Verzicht auf Komfort und die ungewohnte französische Militärküche wurde durch die eindrücklichen Erlebnisse und die vielen Begegnungen mit ausländischen Armeeangehörigen mehr als ausgeglichen. Einer der Höhepunkte der Wallfahrt ist die Eröffnungsfeier im Zeltlager und dann der gemeinsame Marsch zur Basilika. Die Schweizer Delegation war für die Eröffnungsfeier des Zeltlagers verantwortlich.

Freude, gute Laune und Liebe sind für einen militärischen Anlass eher unge-

wohnte Stichworte, aber für diesen besonderen Anlass durchaus angebracht. Denn genau das wünschte Br Roux anlässlich der Begrüssung in Lourdes allen Schweizer Teilnehmerinnen und Teilnehmern.

Dass Disziplin, Ordnung und Respekt und auch Demut zum Anlass gehören, muss nicht extra betont werden. Das Verhalten unserer AdA war zu jeder Zeit absolut vorbildlich.

Internationale Kontakte

An den verschiedenen Konzerten löste die Tambouren-Gruppe aus Wettingen und unsere kleine, aber feine Militärmusik wahre Begeisterungsstürme aus. Zwischen den verschiedenen Feierlichkeiten in der Basilika oder bei der Grotte gab es immer Möglichkeiten, Kontakte mit ausländi-

schen Armeeangehörigen zu knüpfen und interessante Gespräche zu führen.

Fazit: Auftrag erfüllt

Die Friedensförderung ist gemäss unserer Bundesverfassung Art 58 Abs 2 ein Teil des Armeeauftrages: «Die Armee dient der Kriegsverhinderung und trägt bei zur Erhaltung des Friedens;» Und im Dienstreglement sind die Armeeaufträge noch detaillierter umschrieben.

1 Die Armee hat die Aufgabe:

a. zur Verhinderung von Kriegen und zur Erhaltung des Friedens beizutragen;

f. Beiträge zur Friedensförderung im internationalen Rahmen zu leisten.

An diesen drei Tagen in Lourdes wurden diese Aufträge vorbildlich erfüllt. Dies auch dank der tatkräftigen Unterstützung durch das Kdo Ausbildung, Sektion Ausserdienstliche Tätigkeit, die LBA und das Kompetenzzentrum für Militärmusik.

Die nächste Militärwallfahrt findet vom 12. bis 15. Mai 2023 statt. Aktive und ehemalige Kader und Soldaten aller Religionen und Konfessionen sind dazu eingeladen

Längst ist bei anderen Nationen die Teilnahme von hohen Regierungsvertretern, Parlamentarierinnen und Verteidigungsministern Tradition geworden. Wer weiss: vielleicht nimmt auch einmal eine Chefin VBS an diesem Anlass teil?



Die Schweizer Delegation führte den Marsch von rund 1000 Teilnehmern vom Zeltlager zur Basilika an.



Ein Teil der Schweizer AdA waren im Ordnungs- und Sicherheitsdienst eingeteilt.



ORIGINAL APPENZELLER ALPENBITTER

EVERGREEN. SEIT 120 JAHREN.

APPENZELLER.COM

